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本报讯 继“俄罗斯影展”、“南

斯拉夫时代塞尔维亚电影展”与

“芬兰电影展”之后，“2021 年中国

电影博物馆国际电影展映———

巴西电影展”10 月 23 日开幕。影

展期间将呈现《大地与阴影》、《摩

托日记》、《中央车站》、《提托与鸟

儿们》四部巴西影坛佳作。

上世纪八十年代开始，巴西艺

术电影进入黄金期，为世界影坛贡

献了独树一帜的作品谱系。此次

影展精选的四部影片延续了自黄

金时期以来的巴西民族电影的优

秀品质，从摄影、表演和剧作上均

有尚佳的呈现。

《摩托日记》是一部久负盛名

的作品，曾获得第77届奥斯卡金像

奖最佳改编剧本提名和第 57届戛

纳电影节金棕榈奖提名，是一部带

有浓烈历史叙事基调的公路电

影。《中央车站》作为影史经典，通

过朵拉与约书亚的旅程折射出个

体、历史与社会的复杂关系。《大地

与阴影》是一部冷门佳片，影片的

视听语言堪称惊艳，通过古典主义

的光线和声音构成了一个完整缜

密的美学系统，简素而精致。《提托

与鸟儿们》具有现实主义儿童电影

的一切经典要素，在充满童趣奇幻

的风格中反映出巴西社会的症

候。电影曾获得第 46届动画安妮

奖最佳独立动画长片提名，是一部

不可多得的动画佳作。

观众及影迷朋友可通过“中国

电影博物馆”或“首都之星艺术影

厅联盟”公众号了解最新展映资

讯，并通过猫眼、淘票票、大眼睛票

务在线购票，影展将延续 13 元/张
的票价。“2021 年中国电影博物馆

国际电影展映——巴西电影展”由

中国电影博物馆主办，北京新影联

影业有限责任公司承办，北京数梦

文化有限公司及影和广告协办。

（木夕）

本报讯 10月 31日，由虹影编剧、

首部执导的电影《月光武士》在重庆影

视城塘河影视基地举行开机仪式。江

津区委常委、宣传部部长秦敏参加开

机仪式并致辞，重庆市委宣传部二级

巡视员钱陵宣布电影《月光武士》正式

开机。该片将展现出重庆这座城市日

新月异的城市进程，人与人之间的温

暖扶持的美好情感。追述中国往事、

重庆往事，重构记忆中的中国，追溯纯

真年代的情感。

钱陵在致辞中表示，“我是个电影

爱好者，今天能来参加这个开机仪式

很高兴。电影作品可以帮助观众树立

社会主义核心价值观，《月光武士》这

部电影讲的是重庆话，能让我们重庆

乃至全国的观众、读者捕捉到怎么去

实现自我价值的成功、成才、成长，希

望这部电影能得到广大观众的好评认

可和喜爱，也希望我们的电影团队创

作出更加丰富的文艺作品，同时我宣

布电影《月光武士》正式开机。”

秦敏在致辞中表示，“《月光武士》

80%场景在江津取景。我代表区委、

区政府，向一直以来关心和支江津影

视产业发展的各位领导、嘉宾表示衷

心的感谢！向电影《月光武士》的顺利

开机表示诚挚的祝贺！我区也将高度

重视，积极协调白沙镇、塘河镇、白沙

文旅公司等相关单位和重庆影视城影

视拍摄基地做好协拍服务，确保该影

片在江津顺利拍摄。”

重庆广电集团副总裁、重庆电影

集团总裁黄翔在开机仪式上表示，“虹

影老师的小说风靡全世界，她的小说

主要写的是山城的人和事，很有影像

感、历史感、怀旧感，她以前的电影也

给人留下深刻印象。《月光武士》在江

津在塘河拍摄，这里很有历史风貌也

有电影的景观感，虹影这么多年的呕

心力作在这里呈现给广大的电影观

众。有这么多好的主创团队、导演、编

剧、演员等，这部电影出来以后一定是

好的电影。”

在开机仪式上，虹影表示，会和

监制贾樟柯，总策划张一白 ，艺术

总监马可穆勒一起，“做一个特别好

的反映中国往事、重庆往事的电影，

我们一起鼓足干劲力量，团结一致，

做一部真正的好电影。”

《月光武士》编剧、导演虹影的长

篇代表作品有《饥饿的女儿》、《好儿女

花》、《上海王》等，六部长片被翻译成

30多种文字在全球各国出版，许多作

品被改编成影视剧，其中由《上海之

死》改编的电影《兰心大剧院》入围威

尼斯电影节主竞赛单元。

影片以重庆“山城”为地理背景，

讲述了在 1976 年，12 岁少年窦小明

因受伤进了医院，认识了对他照顾和

关爱有加的护士佳惠。佳惠生得美

貌,却嫁给当地混社会的青年钢哥，

常常遭受家暴。窦小明得知此事后

站出来打抱不平，从此改变了他们三

人的命运。该电影用一个重庆小家

庭为时代缩影，以生动鲜活的重庆饮

食男女讲述城市故事。在艰难岁月

中，他们互相守护，每个人都互为对

方的月光，亦互为对方的武士，成为

叫醒彼此的力量。

（姬政鹏）

本报讯日前，由重庆市文化和旅

游发展委员会、中共重庆市永川区委

员会、重庆市永川区人民政府、中国

科技新闻学会、中国人民大学创意产

业技术研究院主办，中国人民大学文

化科技园、重庆云谷·永川大数据产

业园、重庆爱奇艺潮行科技服务有限

公司、极客电影、达瓦未来（重庆）影

像科技有限公司承办的“2021中国科

技影视高峰论坛”举行。

论坛上，一项革命性制作技术——

虚拟制作成为核心议题，来自中国人

民大学、中国传媒大学、重庆市政府

及市级部门、永川区委区政府相关领

导，全球知名影视技术公司、国内虚

拟制片行业的顶尖企业和领军人物、

知名影视导演与制片人、相关领域的

权威专家学者和行业组织等 300 余

名嘉宾共同探讨虚拟制作对现有行

业流程与规则的颠覆作用及未来如

何重塑影视行业全链条。

在本次高峰论坛上，作为虚拟

拍摄技术在电影中的实际应用案

例，本次大会重点发布了由达瓦未

来影像科技有限公司出品、运用全

球电影工业当下炙手可热的全 LED
虚拟拍摄技术打造的科幻电影《未

知行星》概念片。本片源于导演周

小帆的原创科幻故事，影片将悬疑

惊悚元素与冒险动作相结合，围绕

宇宙科考委员会踏足“未知行星”的

冒险展开，刻画科学家田凌霄与船

长叶启航探索地外生命任务中建立

起的动人情谊。

大会在现场搭建占地 200平米的

LED虚拟摄影棚，由概念片原班人马现

场再现《未知行星》概念片“太空电梯”

戏码。而在大会前方主舞台上，观众

可以同步看到通过现场摄影机实时拍

摄的画面，俨然是已经不需要再进行

任何绿幕抠像、特效合成的最终成片。

大会以达瓦科技实验室技术总

监王鑫的“破题”演讲《虚拟制片引发

的数字内容共创新革命》开场，奠定了

全天的核心话题——虚拟制片，以《虚

拟制片技术如何解放创造力》为题开

启圆桌论坛环节，在中国科普作协科

影融合专业委员会委员李东东的主持

下，导演李蔚然，动画导演赵霁，制片

人陈洪伟，慈文传媒创始人、首席内容

官马中骏，达瓦科技实验室技术总监

王鑫共同展开一场艺术与技术的碰

撞。

大家共同认为，虚拟制片技术将

缩短制作流程，提高制作效率，打破影

视传统后期制作流程，同时极大改善

工作人员工作条件，降低影视制作成

本，希望影视制作行业能及时抓住技

术带来的红利。

（李佳蕾）

本报讯 继 8 月 NEC 激光放映机

“2021 当家花旦”NC2443ML+入驻西

南大地后，10 月 30 日，幸福蓝海国际

影城 LUXE 泛悦城市广场店（下称幸

福蓝海泛悦广场店）开业，天府之国

又 迎 来 NEC 激 光 放 映 机 新 品

NC1803ML+的首次亮相。

全新激光光源数字电影放映机

NC1803ML+作为 NEC 放映机“2021
后起之秀”，应用在影院中型影厅

可以说是游刃有余。一方面得益

于光源的全面升级，第三代激光光

源平均寿命长达 50000 小时，从稳

定性和设计余量角度来说，都得到

了提升；同时激光荧光光源，通过

光源组合方式有效解决了散斑问

题，让放映画面更净透。另一方

面，NC1803ML+依然沿袭了 NEC 激

光放映机具有划时代意义的 CCT 防

尘密闭内循环散热结构，保障设备

稳定运行的同时，极大地延长了放

映机使用寿命。此外，NC1803ML+
能够搭配多款选配镜头，增加了兼

容性与灵活性，可以满足各式影厅

的放映需求。

LUXE巨幕厅采用NEC激光放映

机王牌产品 NC3541L+搭配终极银幕

和全景声音效，从画质细腻度到声音

立体环绕感的全面升级，都将带给观

众颠覆性的视效观影体验。沉浸式

的观影体验是幸福蓝海泛悦广场店

期望每名观影者都能够在全影城可

以享受到的，为此每个影厅都配备了

全景声，在高质量画面输出的同时，

让观众还可以尽享清晰、饱满、舒适

的听觉盛宴。

（李佳蕾）

本报讯 近日，第十六届华语青

年电影周“猎鹰计划”项目创投长

片单元征集升级启动，面向全社会

广泛征集优秀的长片项目。作为

华语青年电影周的核心板块，“猎

鹰计划”致力于为华语青年电影人

及有市场潜力或艺术价值的优质

项目，提供良好的项目提升空间及

有效的融资平台。过去两年，已有

多部优胜项目通过“猎鹰计划”平

台的支持获得投资青睐并完成了

拍摄、步入后期制作，即将与广大

观众见面。

据悉，2021“猎鹰计划”在保留

以往样片拍摄环节的基础上，再度

革新升级。本届活动在评选流程

上首创“首席文本鉴定官”、“首席

市场鉴定官”。前者以投资人为导

向，对整体项目是否具备市场或艺

术开发价值做出最前端也十分关

键的专业判断，后者以文本为导

向，对具备可开发价值的剧本进行

进一步审阅和辅导。

本届“猎鹰计划”首席市场鉴

定官有开心麻花CEO刘洪涛，光线

五光十色影业总裁孙永焕，阿里影

业总裁李捷，天津北方电影集团总

经理李挺伟，大地电影总经理兼大

地院线董事张群，恒业影业董事长

陈辉，工厂大门影业创始人黄旭

峰，上影集团副总裁徐春萍，耀莱

影视文化传媒有限公司董事长兼

总经理蔡敏。

回首2019年，华语青年电影周

首次推出“猎鹰计划”项目创投，面

向全球华语青年电影人共征集到

247 个类型迥异、题材多样的完整

剧本。组委会经过优中选优的反

复讨论，评选出首届年度十强优胜

项目。截至今年 10 月，《雨打芭

蕉》、《再见萤火虫》、《我们的秘

密》、《去看大海》、《彷徨的女人》

（原名《未来记忆》）借助“猎鹰计

划”搭建的创投平台，获得投资青

睐，已顺利完成拍摄，进入后期阶

段。《看风车的人》、《套娃》目前已

进入筹备期，前者将于今年冬天完

成部分拍摄任务，后者计划于明年

年初开机。

继往开来，第二届“猎鹰计划”

在前一年的成功基础上，项目征集

数量较前一年实现翻倍，并对流程

进行了精细化升级：复审路演首度

面向众多资方开放，让优选项目获

得更长足的关注和投入。即便面

对疫情难关，“猎鹰计划”样片拍摄

基金仍然坚持为十强项目提供总

计 100万元的制作资金，用以完成

6-10分钟样片制作。截至今年 10
月，2020年度十强项目《水东游》等

获得资方青睐，计划于明年 5月开

机。

2021“猎鹰计划”报名目前已

全面开启，征集从即日起至2021年

11 月 10 日，报名材料及方式请前

往华语青年电影周各社交平台（微

信公众号、官方微博）搜索“猎鹰计

划”查看详情。 （杜思梦）

本报讯 11月 1日，新浪娱乐新浪

潮论坛聚合业内人士探讨关于“演员”

的话题。中国电影家协会理论研究处

处长宋展翎、爱奇艺奇喜工作室负责

人贾智棋、芒果TV青年导演李漠、优

酷剧集中心制片人闫丹丹 、微博明星

运营总监王娟、新浪娱乐副主编张燕，

就上述行业关注的话题展开讨论。

会上，“青云计划—微博演员扶持

专项运营活动”正式启动，各位论坛嘉

宾与新浪娱乐副总经理刘婷、万达影

视营销总经理李晔一同见证。该计划

基于平台责任，将在各方力量推动下，

为培育优质演员提供资源倾斜和良好

的成长环境。相信在微博与各方共同

推动与赋能下，行业内有望涌现更多

有价值、有口碑的优质好演员，促进

“演技”与“口碑”、“流量”的统一与融

合，助力演员市场与影视剧行业良性

健康发展。

随着演艺环境的变化，对优质演

员的定义也不尽相同。主管部门对文

艺工作者的要求涵盖“专业”、“艺德”

等多个方面。对于如何定义优质演

员，中国电影家协会理论研究处处长

宋展翎认为，优质的演员体现在两个

方面：扎实的专业技能和良好的职业

道德。演员这个职业有其特殊性，随

着作品的传播逐渐获得关注度而成为

公众人物，所以要肩负起一定的社会

责任心。她表示，演员作为一个公众

人物，身份和角色之间有着互相共生

的关系，承担着不可避免的公众责任。

贾智棋认为，现在演艺环境与往

年不同，一些年轻的演员在没有机会

成长和成熟之前，直接无缝衔接、无缝

进组，导致出现很多负面的东西。社

会、经纪公司、老艺术家应该多给他们

一些成长的空间和机会。闫丹丹则分

享了《司藤》和《君九龄》选角的幕后，

演员需要跟好的戏互相成就，在好的

戏里成长，同时，不要把利益看得那么

重要，通过接适合自己的角色，才能全

情投入把戏演好。

那么，好演员应该如何展现自己

由作品延伸出来的闪光点？微博明星

运营总监王娟从平台角度提出，从平

台层面来看，微博做的更多的是挖掘

好的作品，以及好的作品衍生出来的

好的演员。因此在演员的挖掘与塑造

中，微博做了很多前置工作，比如帮助

艺人从平台、从作品、从角色当中走出

来，把自己的魅力和闪光点展示给更

多人。

关于如何提升演员的专业水准，

作为经常与年轻演员合作的年轻导

演，李漠认为，演员、工作人员包括幕

后从业人员首先要提升自己的专业水

准，其次要在项目中相互尊重、相互成

长，彼此建立信任的关系。他表示：

“每个人身上都应该要有贪婪，我们要

把贪婪放到创作当中去，如果你把所

有的注意力都放到创作当中，会是精

进专业的好方向。”

影视行业需要“演技”与“艺德”

双优的好演员，也需要为这些演员

提供成长与“被看见”的土壤和平

台。那么，应该如何为演员提供有

价值的赋能？

宋展翎表示，制片方要在表演的

事业当中，把应该去追求的东西、观众

的诉求具像化，作为演员则要做好基

本功，了解自己，同时了解所接触到的

项目，形成自己的职业判断，敬业认真

做好自己应该做的事情，厚积薄发。

贾智棋认为在社会层面，要把

正能量、普世价值观、做人的道德底

线，回馈给社会，这不单单是对演

员，也是对工作人员，对行业的期

盼，她希望在天时地利的基础上，把

“人和”做到，希望经纪公司对演技

以外的赋能更多一些。

关于赋能，李漠认为，赋能的概念

不止是对平台的要求也是对自己的要

求，要做到不吝啬、不放弃、不僵化，互

相赋能。

闫丹丹认为赋能是双方的，“我们

需要给演员赋能，我们也希望说演员

能给我们赋能”。此外，影视剧作品与

演员、观众之间可以相互赋能，相互成

就，这种良性关系可以形成多方共赢

的业态。

王娟就机构和平台在演员输送中

所扮演的角色、承担的责任上，分享了

自己的思考。她表示，微博平台一直

在发掘新人、新人扶植。对新人和成

熟演员则进行不同侧重的运营，对新

人重在挖掘与展示，定向培养，为成熟

演员提供更多元的赛道挖掘潜能。

（姬政鹏）

微博演员扶持青云计划正式启动

新演艺环境下如何赋能优质演员？

2021中国科技影视高峰论坛重庆举行

虹影导演电影《月光武士》重庆开机
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